

BAB V

SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan hasil penelitian yang telah dijabarkan sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa penerapan *green economy* pada pertanian padi di Kecamatan Sumbang paling maksimal diterapkan melalui strategi diversifikasi atau disebut juga strategi S-T, yang berarti pertanian padi Kecamatan Sumbang harus memanfaatkan kekuatan dari internal untuk meminimalisir ancaman dari eksternal

B. Implikasi

Berdasarkan uraian hasil penelitian, maka implikasi yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut.

1. Pentingnya mendukung dan memfasilitasi penggunaan pupuk organik dalam pertanian padi di Kecamatan Sumbang. Pengambil kebijakan dapat memberikan pelatihan, sumber daya, dan insentif kepada petani untuk menerapkan praktik penggunaan pupuk organik yang ramah lingkungan. Ini dapat dilakukan melalui penyediaan akses yang mudah terhadap pupuk organik, program pelatihan, dan program insentif untuk mendorong penggunaannya.
2. Perlu ditingkatkan kesadaran dan pendidikan mengenai penggunaan air yang cukup dan tidak berlebihan dalam pertanian padi. Pengambil kebijakan dapat melibatkan petani dalam program edukasi dan pelatihan mengenai pengelolaan air yang efisien dan praktik irigasi yang berkelanjutan. Pemberian informasi dan teknis mengenai pengukuran kebutuhan air, penggunaan teknologi irigasi yang efisien, dan pengaturan

jadwal penyiraman yang tepat dapat membantu petani dalam memaksimalkan penggunaan air secara efisien. Mengurangi Produk Tani Berbahan Zat Kimia.

3. Perlu adanya dukungan dari pengambil kebijakan untuk mengurangi penggunaan produk tani berbahan zat kimia. Hal ini dapat dilakukan melalui penyediaan alternatif ramah lingkungan, seperti pupuk organik dan pestisida alami, serta program pengawasan dan pengendalian penggunaan pestisida kimia yang ketat. Pengambil kebijakan juga dapat mendorong penelitian dan inovasi dalam pengembangan metode pertanian yang lebih berkelanjutan dan ramah lingkungan. Hasil penelitian ini diharapkan menjadi bahan kajian dan sumber informasi bagi Kementerian Pertanian, Badan Penyuluhan Pertanian Sumbang, dan petani padi di Kecamatan Sumbang.
4. Pemerintah perlu memberikan dorongan lebih dalam penggunaan produk tani organik melalui kebijakan dan insentif yang mendukung. Hal ini meliputi penyediaan dukungan keuangan, pembebasan pajak, dan peningkatan akses pasar bagi produk tani organik. Pengambil kebijakan dapat memperkuat kerjasama dengan lembaga swadaya masyarakat, perguruan tinggi, dan sektor swasta dalam mempromosikan dan mendukung produksi dan pemasaran produk tani organik.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan dalam proses penelitian ini yaitu keterbatasan sumber daya saat proses pengumpulan data. Jika sumber daya lebih banyak, maka *sampling* bisa dilakukan lebih maksimal.